



Как оплатят больничный в 2019 году?

Начиная с **1 января 2019 г.** максимальный размер пособия по временной нетрудоспособности (больничный) может составить 64 520,4 руб. за 30 дней пребывания на больничном (в 2018г. это было 60 534,3 руб.) **Подчеркнем:** это верхний предел за 30 дней, а конкретная сумма пособия зависит от стажа и среднего заработка заболевшего человека. Больничные, как и зарплата, облагаются 13-процентным налогом на расходы. С учетом этого за 30 дней больничного в наступившем году работник может получить на руки максимум 56 132,75 руб. Можно определить также минимальный размер пособия по временной нетрудоспособности. Он предусматривается для тех работников, у кого в предыдущие два года не было заработка либо он был минимальным. В таких случаях для расчетов применяется МРОТ, то есть минимальный размер оплаты труда. **С 1 января 2019 г. МРОТ** равен 11 280 руб. Исходя из этого минимальная сумма больничных составит 11 125,5 руб. за 30 дней.

Для расчетов используется средний заработок за предыдущие два года перед годом ухода на больничный. То есть сейчас, в 2019 году, учтут ваши заработки за 2017 и 2018 годы.

Размер больничного определяется так:

- 1) Берется средний заработок работника за два года, предшествующих году заболевания, сумму делят на 730, получается средний дневной заработок;
- 2) этот показатель умножаем на процент в зависимости от стажа – например, на 60%, если стаж меньше 5 лет;
- 3) затем умножаем на количество календарных дней, указанных в больничном листе.

В России с июля 2017 года стартовал **электронный больничный**. Эксперты напоминают главные преимущества электронного больничного:

- такой бюллетень нельзя испортить или потерять;
- снижается вероятность ошибок, в том числе в названии работодателя;
- врачи тратят меньше времени на оформление бумаг и могут уделить больше внимания пациенту;
- для работодателей сокращаются расходы на ведение и хранение бумажной отчетности;
- снижаются расходы ФСС РФ на изготовление бланков больничных;
- исключаются злоупотребления при выдаче больничных листов.

У пациентов сейчас сохраняется альтернатива. При желании можно по старинке попросить оформить бумажный бюллетень.

Если заболел ребенок.

Оплата больничных по уходу за детьми зависит от возраста ребенка. На сегодня действуют такие правила:

- если малыш младше 7 лет, то оплачивается до 60 календарных дней больничного в год;
- если ребенку от 7 до 15 лет, оплачивается до 15 календарных дней по каждому случаю заболевания, но всего не больше 45 дней в год;
- если ребенок старше 15 лет, то оплачивается до 7 календарных дней по каждому случаю и максимум 30 дней в год.

ВАЖНО: как поясняют эксперты ФСС РФ, воспользоваться «лимитом» вправе каждый из родителей по отдельности. То есть, например, 60 дней в году с малышом до 7 лет на оплачиваемом бюллетене может отсидеть мама и столько же – папа. А если детей в семье несколько, то «лимит» действует отдельно на каждого ребенка. Сумма пособия по уходу за ребенком зависит от места лечения: дома или в больнице (стационаре). При лечении в амбулаторных условиях пособие выплачивается за первые 10 календарных дней в том же размере, если бы родитель взял бюллетень в случае собственной болезни. За последующие дни лечения на дому – в размере 50% среднего заработка родителя. Если же ребенок лежит в больнице, то есть лечится стационарно, и ему необходим уход родных, то пособие выплачивается за все дни в таком же размере, как при собственной болезни родителя (то есть исходя из стажа).

Ваши вопросы продолжат данную серию информационных материалов для членов Профсоюза.

Юристы обкома
Профсоюза
8-8442-38-35-95, 38-97-62
obkom@ed-prof.ru